

patentes du roi Louis XVI, et ce n'est qu'à cette date que la réunion devint effective. L'homologation par le parlement du Dauphiné est de la même année. Les anciennes armes du Chapitre de Saint-Chef, qui étaient d'azur au soleil d'or, furent dès lors écartelées, de gueules à deux chefs d'argent en sautoir, surmontées de la tiare papale, pour indiquer l'union avec le Chapitre de Saint-Pierre de Vienne. Le nouveau Chapitre était réduit à trente-six canonicats dont deux dignités, le doyen et le sous-doyen ; vingt-quatre canonicats étaient nommés par le roi, les dix autres par le doyen. Les chanoines portaient la soutane à parements et boutons violettés, ainsi qu'une croix d'or « ornée de quatre fleurs de lis, une dans chaque angle, surmontée d'une couronne de comte, la dite croix ayant sur le centre et de face une médaille qui représentait Saint Pierre l'un des patrons de la dite église avec cette légende : *Ecclesia comitum sanctorum Petri et Theodori Viennae*, et sur le revers une autre médaille représentant Saint Theudère avec cette légende : *bonis atque honoribus auxit Lud. XVI*. Cette croix était suspendue par un ruban bleu liseré de violet ».

Nous connaissons les noms des principaux dignitaires du Chapitre en 1786 : MM. de Regnault de Bellescize, évêque de Saint-Brieuc, abbé commendataire de Saint-Pierre ; de Rachais, doyen ; de Cordon de Veyrin, sous-doyen ¹.

Le 26 mars 1790, des lettres patentes royales ordonnaient l'inventaire de tous les biens ecclésiastiques, et le décret de l'Assemblée nationale du 17 mars supprimait tous les Chapitres et Collégiales de France et en ordonnait la mise en vente. La dernière réunion capitulaire eut lieu le 14 octobre 1790. Le 3 février et le 18 juillet 1791 les bâtiments de Saint-André le Bas étaient vendus comme biens nationaux ². Toutes les propriétés de l'ancienne abbaye de Saint-Chef l'étaient en même temps.

A Saint-Chef même, depuis le départ des chanoines, en 1774, le culte paroissial avait été transporté de la petite église de Saint-Pierre de la Chapelle de Saint-Chef dans la grande église collégiale du bourg de Saint-Chef

1. *Almanach général historique de la province de Dauphiné*, pour l'année 1787. Grenoble, Giroud.

2. Archives de l'Isère, série G., carton 525, *registre capit.*, de 1784 à 1790 (f° 169 v° 170), et Archives de Vienne, BB. 228.